
私たちは入間市健康推進クラブ連合会の活動を応援しています
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豪華賞品と健康を手にいれよう！豪華賞品と健康を手にいれよう！

　2021 年度から始めたこの事業は、入間市
健康推進クラブ連合会の健康づくり事業の一
環として行い、今回で７回目となりました。
この事業には、非会員の方も参加できますの
で、会員の皆さんは、１人でも多くの方に参
加いただけますよう、お声がけください。チャ
レンジウォーキングで仲間を増やしましょ
う。今回の当選者はP12をご覧ください。
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私たちは入間市健康推進クラブ連合会の活動を応援しています
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藤沢
地区
「老人会」と「私」

藤沢睦会　会長　南保　　繁

自分の日常の生活の中で、老人会のことなど考

えたこともなく、生活に追われ、人のことを考え

る余裕がなかったのが本音です。

今は老人クラブ藤沢地区睦会に入って、支えた

り、支えられたりしています。おかげ様で人生「生

活」を楽しんでいます。今、世間でも支え合い・

助け合いの精神が生まれ、若い人が進んで動いて

くださるありがたい時代です。

しかし、老人会の悩みは、高齢化が進み、身体

が不自由になってきている現状です。特に足が不

自由になったことで会場となる地区センター、体

育館、グラウンドに行けない人が多くなり、たく

さんの仲間との交流が難しくなっているのが現実

です。

昔、車に乗せていた人も、「高齢者の人にケガ

をさせたら」

と難しくなっ

ているのが

現 実 で す。

こ の た め、

スポーツ大

会やグラウ

ンドゴルフ

などに参加

する人が会員54人中13人ぐらいです。睦会も平

均年齢80才を超えています。

私たちは常に高齢者が元気で楽しく過ごせる社

会であってほしいと願っています。

西武
地区
「赤とんぼ」
私の歳時記

はなみずき会　尾平　貞子

足がまだ達者な頃、私は憩いの家へ行くとき、

Ｔさんの畑道を通っていた。お盆過ぎには、赤と

んぼが群れ飛び郷愁をそそられた。私の赤とんぼ

といえば、終戦間もなく強制疎開でなくなった生

家跡に群れ飛ぶ赤とんぼと青空だ。いまだ瓦礫の

無惨な跡地に呆然自失。

「欲しがりません勝つまでは」って何だったの

か。小６の私はただ泣いた。そして、夜になって

サイレンの音もなく家々に灯りがともる町に安堵

した。

思春期近い私に、

戦争なき平和を願う

心を植え付けたのは、

あの青空を群れ飛ぶ

赤とんぼだと確信し

ている。

60の手習いとして

「はなみずき句会」で

俳句をはじめ、日本

語の美に気付かされ、

卒寿の今は優しき句

友たちに助けられ、みんな支え合い・助け合いの精神です 絵てがみ　小山　玲子

入間市入間市クラブ通信クラブ通信

第23号2 入間市健康推進クラブ連合会だより



私たちは入間市健康推進クラブ連合会の活動を応援しています

入
間
市
ク
ラ
ブ
通
信

入
間
市
ク
ラ
ブ
通
信

良き余生と感謝する日々である。

私の心情そのままの３句を歳時記でみつけた。

生きて仰ぐ空の高さよ赤蜻蛉　　　�夏目　漱石
洞然と大戦了り赤蜻蛉　　　　　　瀧井　孝作
赤とんぼみな母探すごとくゆく　　 細谷　源二
ちなみに「赤とんぼ」は、「秋茜：あきあかね」

ともいう。

金子
地区

憩の家ことぶきサロン
について
上谷ケ貫健康推進会　サロン責任者　太間トヨ子

上谷ケ貫憩の家ことぶきサロンは、平成26年

６月に、老人会会長の瀧澤会長を代表として発足

いたしました。

活動費は入間市社協と長寿会から助成金をいた

だき「地区内で65歳以上であればどなたでも参

加できますよ、楽しい仲間づくりをしませんか」

と呼びかけるのに、自治会に協力をいただき回覧

をしました。

サロン開催日は月２回、月の第１月曜日午後１

時30分、第３土曜日の午前10時から２時間程度

行っております。

参加者は、助成金等がありますので会費はいり

ません。やむを得ず必要な場合は集金します。

さぁ、最初は何から始めようか悩みましたが、

協力してくださる仲間と相談しながら、まずは歌

うことにしました。ことぶきサロンの替え歌、童

謡、歌謡曲など、歌詞カードを見ながら大きな声

で歌いました。

また、春には寺庭に桜が咲きますのでお花見会

をしたり、年末には毎年皆で手打ちうどんを作り、

揚げたての天ぷらをご用意し、市長さんをご招待

したり、社会福祉協議会や金子地区包括支援セン

ターの職員の方々と一緒に試食会を楽しんでおり

ます。この二つのイベントには男女合わせて30

人ほど集まり盛大に行っております。

ところが、皆様ご存じと思いますが新型コロナ

ウイルスの感染拡大により緊急事態宣言が発令さ

れびっくりしました。憩の家が使えなくなり、や

むなく活動を中止せざるを得なくなりました。

現在は憩の家の利用制限も解除になりましたの

で、東京パラリンピックで日本の選手が活躍した

ボッチャを、コロナの影響で予算に残額が生じて

いましたので、どこよりも早く購入いたしました。

年配者はおしゃべりよりもボール投げボッチャが

楽しいということで、

今は主流になって遊ん

でいます。いずれ大会

ができればと願ってい

ます。

いつでも気楽に集ま

れるサロン、憩の家で

お待ちしております。 サロンは月 2 回開催

ご参加お待ちしています
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  私は民謡歴40年以上になりました。継続は力な

り、私は今民謡楽譜会の一員で会員は先生を入れ

て９名です。月に２回程公民館で稽古をしていま

すし、民謡を楽しく歌っています。入間市の民謡

団体の集まりで、年に１回産業文化センターで発

表会を開催しています。みんな一生懸命発表会を

目指して頑張っています。

民謡は北海道から九州まで素晴しい歌がありま

す。座敷唄、山唄、祝い唄、仕事唄、海の大漁唄、

私も良く結婚式などで長持唄とか、お立酒という

めでたい歌をうたいました。山に行っては山唄を

うたい、畑では野菜作りをしながら民謡を大きな

声でうたっています。

最近は老人ホーム様の民謡ボランティアに行っ

ています。私たちは施設の方々が良くご存じの歌

をとどけています。

施設の方々にも喜ん

でいただき我々も元

気をいただいていま

す。これからも民謡

の文化を大事に、ま

た多くの方々に喜ん

でいただけるように

頑張っていきたいと

思います。

私にとっては生涯

学習でございます。

西武
地区

あけぼの会　歩こう会
（おためし会）

あけぼの会　斎藤　敬久

あけぼの会は月に一度、集会所に集まりお話会

等をしています。皆さん最初の言葉は腰が痛い、

ひざが痛いなど。年齢を重ねると多くの人が悩ま

されるひざ、若い時登った山登りの話。あの山に

登った、この山にも登った。もう一度登りたいが

もう無理とあきらめている。しかし私たちの住ん

でいる仏子は近くに加治丘陵があり、ぜひ山歩き

をしたい、との話が出て希望者６人からスタート

しました。年を重ねても元気で、山歩きができる

幸せを感じながら。

第１回目は令和３年11月、仏子山。当日は入

間市役所で健康管理を担当されている地域保健課

の設楽さんに参加していただき、楽しくコロナ菌

が少なく、オゾンがいっぱいの加治丘陵唐沢流域

の空気を吸ってきました。

第２回目は令和４年６月17日、参加者8人で前

宮寺・二本木
地区

私の生涯学習です
北中野不老会　田中　祥弘

民謡文化を大事に

発表会目指し頑張っています
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回と同じ加治丘陵（新緑）。

第３回目は令和４年11月26日、前回より少し

遠くに足をのばし紅葉の顔振峠。

第４回目は令和５年５月26日、足腰の神様、

新緑の子の権現。

第５回目は11月に竹寺～子の権現を予定して

いましたが、山に熊出没の情報があり中止、令和

６年６月に延期しました。現在は男性のみの参加

となっていますが、これから女性の方々の参加を

期待しています。

扇町屋・東町
地区

クラブ入会１年生
平成会　大野　　満

早いもので60歳で定年となり、その後５年間

嘱託として勤務し65歳で２度目の定年を迎えま

した。これは10年前の話で、退職直後に知人か

ら紹介をいただき、今度はパート職として全く畑

違いの職場で自分でもビックリしたのですが、結

果10年もの長い間お世話になりました。この間

に本当にいろいろな体験をし、多くの知人を得る

場所となりました。

語弊がありますが、パート職でしたので気分的

にも楽で楽しく、仕事に励むことができました。

75歳で退職し、名称は好きではありませんが「後

期高齢者」の仲間入りをし、さて、これから何を

しようかと思っているとき「平成会」からお誘い

を受けて入会させていただきました。

早速グラウンドゴルフ部に入り、週２回公園で

２時間程のプレーを楽しんでおります。会員の皆

様は和気あいあいとプレーをし、会話をしながら

あっという間の２時間です。入会をさせていただ

き１年が経過しようとしていますが、この間は楽

しく短く感じております。

反面「健康に茶れんじ第22号」の記事中で、

高齢者人口が増えているにも関わらず、会員の減

少に伴いクラブ数の減少が続いているので、新会

員の入会促進に努力を、と連合会会長が言及され

ておりました。私も同感で、これからは仲間を一

人でも増やすよう、微力ですが呼びかけていきた

いと思います。山道を一歩ずつ進みます

公園での 2 時間はあっという間

第23号 5入間市健康推進クラブ連合会だより



私たちは入間市健康推進クラブ連合会の活動を応援しています

12 月８日（金）から 10 日（日）の３日間に

わたり、入間市老人福祉センターやまゆり荘大集

会室を会場に、趣味の作品展が開催されました。

作品の数は昨年より少なめでしたが、作り手の

思いが込もった数々の作品が、ご来場の皆様を魅

了しました。

会場内には、お茶やコーヒーなどを自由に飲め

る休憩コーナーが設けられ、主催者のおもてなし

もあり好評でした。

足をとめて作品に見入る来場者足をとめて作品に見入る来場者

ぬくもりある手芸作品ぬくもりある手芸作品

創意工夫の力作並ぶ創意工夫の力作並ぶ
入間市健推連主催　2023 趣味の作品展入間市

事 業
報 告
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私たちは入間市健康推進クラブ連合会の活動を応援しています

可愛らしいたくさんのマスコット可愛らしいたくさんのマスコット

個性が光る絵手紙個性が光る絵手紙 花一つ一つ丹精込めて折られています花一つ一つ丹精込めて折られています

色とりどりのハーバリウム色とりどりのハーバリウム

リアルなストーンアートリアルなストーンアート

書や俳句書や俳句

愛嬌満点の似顔絵愛嬌満点の似顔絵 美しい陶器作品美しい陶器作品
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東金子
地区

クラブの現状と
主な活動内容

八津池シニア　会長　松田　敏勝

会員は86名で、平均年齢は84歳前後です。コ

ロナ禍前には、100名以上の会員数でしたが、高

齢化に伴い単身生活者も多くなり、老人ホーム、

子どもたちとの同居等により転居する会員が年々

増加し、減少しております。部活動は、ゲートボー

ル、グラウンドゴルフ、太極拳、民舞、カラオケ、

オカリナ、生花、今年５月からボッチャ同好会が

スタートし、８部が中心です。健推連、地区の行

事のほか、シニアクラブの主な行事は、役員等を

中心に月２回行う、憩いの家、東公園内外の花壇

の手入れ、清掃です。年末には、大清掃を実施。

11月～２月は、旧グリーンロッジ道路の清掃を

月２回実施しております。

さらに自治会員として、自治会の行事等を中心

に、健推連、地区の行事活動、スポーツ大会等に

率先垂範して、参画、活動しております。

＜今年度の特記実施事項として＞

①８月13日（日）、自治会館大広間で45人の会

員が参加し、４年ぶりの＜暑気払い・芸能発表会

＞を開催しました。民謡、オカリナ、剣舞、カラ

オケ大会、ビンゴゲーム等で、午前11時～午後

３時半頃まで、大宴会、大芸能発表会でした。参

加者は、大変楽しみ、ともに喜び合いました。

②11月18日（土）の自治会主催の秋のフェス

ティバルでは、シニアクラブ主催＜世代間交流会

＞として、自治会の協力、地区スポーツ協会のご

指導で＜モルック講習会＞を実施し、大勢の小学

生の子どもたちから、高齢者（男女）までが参加

し、大変好評で、楽しい講習会

でした。参加者全員に参加賞を

進呈しました。

③健推連の事務局さんにご協力

をお願いして、＜会員募集のチ

ラシ‼＞を作成していただき、

自治会にお願いし、12月上旬の

各班別の回覧板で、チラシ広告

を掲載しました。同時に毎月＜

シニアクラブの活動予定表＞を

掲載しているのと一緒に、自治

会前の掲示板に、＜会員募集中

‼＞チラシ広告を掲示しまし

た。新規入会者を、期待してい

るところです。ボッチャ講習会　八津池自治会館広場で実施
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昨年の12月24日（日）に女性部の皆さんによ

り、やまゆり荘の大集会室で交流会が行われまし

た。

この交流会は、女性会員相互の親睦を図る目的

で、お正月用の生け花（フラワーアレンジメント）

づくりを通して行われたもので、その講師は、宮

二地区縄竹長生会の久保田啓子さんに担っていた

だきました。

使われた材料は同じでも、完成したフラワーア

レンジメントは、

それぞれ異なって

おりましたが、皆

さん「自分が作っ

たものが一番！」

と満足していまし

た。

新型コロナの関係で開催できなかった新年の集

いが、１月11日（木）正午からやまゆり荘で開

催され、開会前には、能登半島地震で犠牲となり

ました多くの方に、黙とういたしました。

この集いには、各単位クラブの会長と市長をは

じめとする来賓の方々、総勢54名が参加し、冒

頭の健推連 瀧澤会長のごあいさつでは、「本会が

抱える大きな課題として、単位クラブの解散にと

もない会員が減少していることから、各クラブが

作成した会員募集チラシを活用して、新規会員の

確保に取り組んでいただきたい」などのお話があ

りました。

この後は、ビンゴゲームとカラオケで新年の集

いを楽しんでいました。

新年の集い女性部交流会女性部交流会　フラワーアレンジメント

4 年ぶり開催　
総勢54名が参加

感性生きた作品に
大満足

指導を受ける表情は真剣

生け方は会員それぞれ 瀧澤会長のごあいさつ

入間市

事 業
報 告

入間市

事 業
報 告
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私たちは入間市健康推進クラブ連合会の活動を応援しています
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第23号の原稿を期日までに寄稿していただきまして、
誠にありがとうございました。
入間市健推連では各クラブの年間会員実増２名以上

を目標に活動しています。その一助になればいいなと
思っています。前回と同じメンバーで編集作業を進めて
きました。大変明るく率直な提案や修正が行われ、わか
りやすく読みやすい内容になったかなと思いました。
これからも各クラブの行事やイベント等も取り上げ
ていきたいです。今後は会員投稿も検討しておりますの
で、珍しい内容・面白い内容・俳句・短歌・川柳などの
文芸作品の寄稿もお待ちしております。今後ともご理解
とご協力を宜しくお願い申し上げます。

令和５年度広報部
部　長　齋藤　和成（藤　沢）
副部長　平井ミツヱ（扇・東）
委　員　北村　薀曉（黒・高）部会担当役員兼務
　　　　木村　節子（東金子）
　　　　上原　紘一（金　子）
　　　　吉川　弘三（宮・二）
　　　　鈴木　　一（西　武）

編編編 集集集 後後後 記記記

ホームページのご案内

事 務 局 お し ら せ

　入間市健康推進クラブ連合会では、やま
ゆり荘の指定管理者（シダックス大新東
ヒューマンサービス株式会社）のご厚意
で、ホームページを開設し、主な活動内容
を掲載して会員増強運動の一環として取り
組んでいます。
　非会員の方にも教えてあげて
ください。よろしくお願いします。

やまゆり荘　
ホームページ

地区健推連および単位クラブの事務を支援します！
　現行の単位クラブ会員組織自体が高齢化し、クラブの運営にあたっては、会長等役員の負担が大きくなっ
てきている状況にあることから、市健推連事務局といたしましては、その一部ではありますが、お手伝い
させていただきますので、ご相談ください。
1. 支援できる具体的な事務について
　・総会等の資料印刷　・クラブだより等の印刷　・会員募集チラシなどの作成等
　・その他、各種資料の作成と印刷　※カラー印刷も可能です。
2. 印刷等に係る費用について
　原則、費用負担はありませんが、物価高騰により紙（Ａ４サイズ 500枚）は、350円から 490円と値
上がりしましたので、一度に 500枚以上印刷する場合は、紙を持参してください。
　よろしくお願いします。※Ａ３色紙でプログラムなどを印刷する場合は持参してください。

頭 の 体 操

生

快

字

気親

恋

犬

用交

学

情

禅 移

感

脈

物

答え

中央の四角の中に共通する漢字が入り、
２文字の単語となります。
その漢字を順番に４つまとめると４文字の単語になります。
その単語とはいったい何でしょうか？

解答は 12 ページ

入間市健康推進クラブ連合会だより 発行に際しまして、ご協賛いただきました皆様に対
し、厚く御礼申し上げます。今後も倍旧のご厚誼を賜りますようお願い申し上げます。ご協賛いただいた皆様への御礼ご協賛いただいた皆様への御礼
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私たちは入間市健康推進クラブ連合会の活動を応援しています

第７回 タッキーのチャレンジウォーキング 当選者

チャレンジウォーキングチャレンジウォーキング
タッキーの

①一日平均 4,000 歩以上…クオカード�3,000 円���( 5 名 )

� 500 円�(60 名 )

② 一日平均 4,000 歩未満…クオカード� 500 円 (20 名 )

③「①」に当選した方以外の中からABセット� (70 名 )

　 �「②」に当選した方以外の中からABセット� (30 名 )

※�各地区の単位クラブ当選内訳は、下記のとおり
（個人情報の関係から当選者の氏名は載せておりません）

〈3,000 円クオカード当選者（５名）〉

地区名 人

扇・東 1

黒・高 1

東金子 2

藤沢 1

〈500 円クオカード当選者（80 名）〉

地区名 人

扇・東 13

黒・高 5

東金子 10

金子 16

宮・二 6

藤沢 11

西武 19

〈ABセット当選者（100 名）〉

地区名 人 

扇・東 18

黒・高 4

東金子 7

金子 21

宮・二 11

藤沢 18

西武 21

イベント詳細は表紙をご覧ください。

入間市健康推進クラブ連合会事務局 まで04-2934-531504-2934-5315お問い合わせ先

入間市健康推進クラブ連合会
元気の秘訣は健康推進クラブにあり！元気の秘訣は健康推進クラブにあり！

会員募集中会員募集中！！
思い出づくり

仲間づくり

健康づくり

応募者　555名

タッキー情報　歩いてもらえる豪華賞品‼
９月度賞品
Aタオル　損害保険ジャパン株式会社 様
Bポケットティッシュ　SOMPOひまわり生命保険株式会社 様

上記ABセット 100名

おおむね60歳以上ならどなたでも入会できます。おおむね60歳以上ならどなたでも入会できます。

11ページの答え　友愛活動 11ページの答え　友愛活動
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